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小学校园用地规划引来各方关注，家长最关心的是，学校到

底怎么调整，今后能否享受到名校资源？什么时候能调整到

位？涉及到将要调整的学校对此怎么看待？记者昨天采访了

相关部门及权威人士，对这些问题做出详细解答和说明。 鼓

楼区： 学区范围扩大可能性小 鼓楼区教育局黄中杰副局长：

相对其它各区，鼓楼区应该困难最大。鼓楼区学生生均用地

在全城最低，由此带来的问题是，学校偏小，没有运动场地

，学生身体素质得不到保证，而且这是单纯靠盖房子解决不

了的。目前，区内很多学校是南京市知名度高的名校，但学

校实验室紧缺，知识转化为能力的场所太少，现在原址扩建

的学校基本上都是为了解决这个问题，因此学区范围不可能

会扩大。不管是扩建还是新建，进度与财力及城市建设的总

体规划相关，实际操作困难不少，尤其涉及到居民拆迁这一

块，但不管怎样，有了规划，就为今后学校扩建改造提供了

法律依据，有长远规划比没有好，有依据比没有好。 新建学

校进程：汉江路小学(苏宁小学)已经建成，清河小学马上开

工，许府巷小学也将马上开工，建成后将更名，从办学条件

到师资和过去相比有质的改变。清河中学本月底或下月初开

工，其他几所，如清凉门中学、中保高中等都要等待拆迁。 

玄武区： 北京东路小学将建聚宝山分校 玄武区教育局高前进

副局长：北京东路小学分校将建在阳光聚宝山，三轨制，即

将动工。北苑小学(成贤街小学分校)是配套小区建设，主体



已经封顶。藤子村小学是为配套城中村改造建设，目前还没

动工。另外还将为配套经济适用房兴贤家园兴建6轨制小学。

长江中学已经建好，孝陵卫边的双牌巷将建8轨制初中。 此

外，原址扩建学校目前基本上还维持现状，学区也不会有大

的调整。因为学区内学生早已饱和，扩建主要是缓解用房紧

张，使学校功能教室更为齐全。 白下区： 被撤并学校学生就

近分流 白下区教育局有关负责人：此次规划最大的变化就是

对白下区的教育资源做了布局上的调整，压缩老城区学校、

扩展新城区学校。同时扩大名校、撤消薄弱学校。主城区人

口逐步减少，城郊接合部新城区人口会不断增加，因此需要

根据人口变化来重新设置学校布局。作为名校比较集中的一

个区，这次规划中对名校的大扩张成为该区的一大特点。我

们将规模较小、办学能力不强的一些学校进行了撤并，而对

名校扩建予以支持，其目的是让每个学生享受更好的教学资

源。既然名校聚集了最多最好的教育资源，就应该让名校发

挥更大的作用。将一些薄弱学校停办后，对原来这些学校的

师资和学生进行分流，离谁近就分流到哪里，因此也可能有

一些学生会分流到名校。 名校的纷纷扩张会不会对白下区各

个学校的学区产生较大影响呢？因为发展名优学校也可能会

扩大学区。但是学区办得越大，家长往往就会担心学校能否

保证教学质量。目前学校扩建每年只能实施1-2所，今年游府

西街小学正在进行第一期建设，二次扩建也势在必行。南航

附属初级中学的扩建工程也在积极实施中。一方面，政府应

引导择校热逐步降温；另一方面，政府可能会对学区有所调

整，扩大名校作用。 秦淮区： 颜料坊小学异地重建 秦淮区教

育局校管办杨主任：从此次规划来看，秦淮区非常注重根据



实际情况扩大办学规模。譬如，颜料坊小学将异地重建，新

规划中考虑将其建设成为占地10800平方米的该区最大的小学

。作为老城区，过去小学很多，但是一些小学规模小、发展

慢。譬如门西和门东就有几所小学根本不能跟上改造的步伐

，没有条件搞大面积开发，但是我们可以考虑撤并整合。而

门东地区马道街小学、边营小学和新知小学都属于规模不大

的小学，边营小学已因道路拓宽撤掉，我们计划以新知小学

的校址再结合马道街小学的名气将三校合并，弱弱变强。需

要补充的是，大校场地区将崛起一个近10万平方米的新区，

建设有规模的住宅和商业，以后这里会有2所占地达160亩

和100亩的中学。 下关区： 重点打造独立初中 下关区教育局

办公室严主任：从整体而言，该区小学数量将缩小，会将规

模小的、位置相近的学校进行归并。而下关属于人口分布不

太均匀的地区，中央门地区人口相对密集。随着幕府路的开

发，将对教育资源重新布局。现在准备在幕府路的东路和西

路上新建两所中学和两所小学。随着两边商品房的开发，同

步配建学校。目前12中、39中和66中近几年的扩容改造已经

基本到位，下面的重点是着力打造独立初中。以前不少中学

包括初中和高中，现在将薄弱部分进行撤并，打造独立的初

中和高中。 雨花台区： 半桥新区学校规模将大增 雨花台区教

育局校管科陈科长：随着城市化进程的加快，雨花台区人口

迅速增加，据测算，半桥新区十年内人口将达到35万，目前

这里仅有2所中学、3所小学。而从规划可以看出，这块今后

规划的学校数量和规模都很大，并根据发展逐步配备。社会

发展要求办好每一所学校，区政府和有关部门都会在教学和

师资上对新学校大力支持。 100Test 下载频道开通，各类考试
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